

Viernes 26 de Noviembre del 2010

El Financiero Aumenta exportación de crudo (Esther Arzate) Aunque la producción de petróleo en México no creció en los últimos diez meses, las exportaciones de ese hidrocarburo se mantienen al alza, al igual que la entrada de divisas. Sin embargo, mientras Petróleos Mexicanos (Pemex) aumenta sus ventas de petróleo crudo en el extranjero, la producción de combustibles para el mercado interno sigue a la baja. De acuerdo con Pemex, en el periodo enero-octubre de este año la producción de petróleo se mantuvo estable respecto a igual lapso de 2009, al cerrar en dos millones 582 mil barriles al día en promedio. Del volumen de producción en ese periodo, Pemex, a través de PMI Comercio Internacional, vendió en el extranjero un promedio diario de un millón 321 mil barriles, volumen 8 por ciento superior al reportado en igual lapso del año pasado. De las ventas en el exterior del petróleo crudo, la paraestatal obtuvo 28 mil 373 millones de dólares en flujo de efectivo, monto 40 por ciento mayor a la captada en el mismo periodo de 2009. P.C. crudo, petróleo, producción, exportación, PEMEX Hay 112 millones 322 mil 757 habitantes Arturo Robles México cuenta con 112 millones 322 mil 757 habitantes, a junio de este año, casi 15 millones más que hace una década, según cifras preliminares del Censo de Población y Vivienda 2010. La información, dada a conocer por Eduardo Sojo, presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), establece que 57 millones 464 mil 459 son mujeres y 54 millones 858 mil 298 son hombres, es decir 95.5 hombres por cada cien mujeres. Explicó que los resultados oportunos superan en 3.62 por ciento las proyecciones realizadas en 2005, ejercicio censal previo, que estimó en 108 millones 396 mil 211 el número de habitantes, es decir que hubo un incremento de tres millones 926 mil 546 mexicanos P.C. crecimiento demográfico Crece 9.8% el valor de la actividad económica Arturo Robles El valor de la actividad económica en el tercer trimestre ascendió a 13.282 billones de pesos, a precios de mercado, cifra superior en 9.8 por ciento con relación al nivel observado en julio-septiembre de 2009. Con este resultado, la producción total distribuida entre el total de la población generó un ingreso per cápita de nueve mil 559 dólares, es decir 45 dólares más que en el trimestre previo, pero con un menor impulso con respecto al aumento de 497 dólares que se reportó entre el primer y el segundo trimestres. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que en términos anuales el ingreso por persona fue mayor en mil 84 dólares, es decir 12.8 por ciento más alto que en julio-septiembre de 2009. P.C. actividad económica, producción total, ingreso per cápita Normas privadas podrían convertirse en barrera no arancelaria Ivette Saldaña Las más de mil normas, regulaciones y estándares privados que hay en el mundo para uniformar los niveles de calidad, seguridad, medio ambiente y cuestiones sociales podrían convertirse en una barrera no arancelaria que saque de competencia a las Pymes de países emergentes que deben pagar por apearse a éstas y certificar su cumplimiento. Kai Bethke, representante de la Organización de Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), y Otto Loesener, jefe de la Unidad de Fortalecimiento de Capacidad Comercial de esa instancia, aclararon que aunque son estándares privados de carácter voluntario, son de facto vinculantes, lo que fuerza a las empresas a invertir en su cumplimiento y certificación. P.C. normas privadas, aranceles, pymes, países emergentes El turismo no ha disminuido: Gloria Guevara (Isabel Becerril) La inseguridad en México no ha causado una baja en el número de visitantes del extranjero, lo cual significa que nos mantenemos como un destino de atracción turística. Así lo afirmó la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, quien dijo que el problema no es privativo de México, sino un reto a resolver en muchas naciones. Incluso hay información confirmada de que en Sonora hay más seguridad que en Arizona, refirió. Hasta septiembre el turismo extranjero creció alrededor de 19 por ciento comparado con 2009, y de esta cifra 15 por ciento procedió de Estados Unidos y de Canadá más de un millón de vacacionistas. P.C. turismo Peligra la exportación de carne de bovino hacia Rusia Héctor A. Chávez Maya Ganaderos mexicanos no podrán aprovechar la oportunidad de iniciar la exportación de carne de bovino hacia Rusia, luego de que el exceso de lluvias en estados del sur del país generó la pérdida de 32 mil toneladas de ganado en pie que sería procesado para su comercialización en ese país. En entrevista, Fredy Priego, presidente del Frente Único de Ganaderos Organizados de México, estimó que las pérdidas del sector tan sólo en el estado de Tabasco podrían superar los mil millones de pesos, lo que afectará a los pequeños productores de la región. P.C. exportaciones, sector ganadero Reforma Pide CCE no bajar meta de crecimiento REFORMA / Redacción Ciudad de México (26 noviembre 2010).- A pesar de que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 se planteó un crecimiento de entre 3.5 y 3.8 por ciento el próximo año, Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que no se deben bajar las expectativas, y que debe mantenerse el objetivo de crecimiento de 5 por ciento. "Estamos pensando más bien que no tenemos que bajar la mira del 5 por ciento que se va a generar este año, sabemos que es diferente la base sobre la cual se está midiendo, pero queremos que en México existan las condiciones, simplemente tenemos que alinear a todos los actores para que esto se dé". P.C. CCE, presupuesto, crecimiento económico Critica IP proteccionismo en Brasil REFORMA / Redacción Ciudad de México (26 noviembre 2010).- Debido a los proteccionismos y al entorno para hacer negocios en Brasil, representantes del sector privado rechazaron que existan beneficios reales para las empresas mexicanas que quieran hacer negocios ahí. Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), comentó que es complicado negociar un acuerdo comercial con el país sudamericano. "Si hay condiciones y nos demuestran que podemos acceder a su mercado, pues bueno, nos sentamos a verlo", detalló el empresario, luego de reunirse con Gerardo Ruiz Mateos, jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, durante la última reunión del Consejo Coordinador Empresarial de 2010. P.C. IP, proteccionismo, acuerdo comercial, Brasil Percibe Banxico desaceleración moderada REFORMA / Redacción Ciudad de México (26 noviembre 2010).- La economía mexicana tiene una desaceleración moderada, como reflejo del menor ritmo de exportaciones y de inversión interna, señaló el comunicado de Política Monetaria del Banco de México (Banxico). "La producción industrial y las exportaciones manufactureras continúan creciendo, aunque ciertos indicadores recientes sugieren una desaceleración moderada en el ritmo de expansión de la demanda agregada", precisó el organismo. Esto se refleja en el menor dinamismo de la demanda externa, detalló el Banco Central, así como en un débil comportamiento de la demanda interna, en especial de la inversión P.C. Banco de México, desaceleración moderada,

política monetaria Pierden bolsas por incertidumbre Ernesto Sarabia Ciudad de México (26 noviembre 2010).- El aumento en las primas de riesgo en las economías periféricas de Europa y el aumento de los miedos por la deuda de esa región, sobre todo en España y Portugal, han reanimado la volatilidad y esto se refleja en la caída de las bolsas del viejo continente, así como en Estados Unidos. El diferencial entre el rendimiento el bono de España y el bono de Alemania se anotó un nuevo máximo, pues el primero da un premio de 5.27 por ciento y el segundo 2.68 por ciento. Las tensiones sobre Portugal y España recrudecen, a grado tal que el Gobierno de Lisboa ha negado presiones de parte del Banco Central Europeo y otras naciones de la zona euro para que pida apoyo financiero. P.C. sistema financiero, deuda, Europa El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35927.html> Somos 112 millones; 20 en Valle de México El crecimiento poblacional rebasó las expectativas oficiales, lo que implicará un cambio importante en políticas públicas relacionadas principalmente con educación y salud, reconoció Eduardo Sojo, presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), al dar a conocer los resultados preliminares del Censo de Población 2010. De acuerdo con dichos resultados, México cuenta con 112.3 millones de habitantes, cifra 4% superior a los 108 millones estimados inicialmente por el Consejo Nacional de Población (Conapo), y que sería hasta 2016 cuando la población rebasaría la cifra de los 112 millones. P.C. crecimiento demográfico, población <http://www.eluniversal.com.mx/estados/78753.html> Remesas siguen a la baja; alertan sobre crisis en varias regiones Dinorath Mota Corresponsal | El Universal PACHUCA. La llegada de remesas continúa a la baja, por lo que este año Hidalgo recibirá entre 915 y 920 millones de dólares —2009 cerró en casi mil millones de dólares—; mientras que a nivel nacional se esperan 20 mil millones de dólares, según estimaciones del Banco de México, lo que impactará directamente a regiones de esta entidad, así como de Oaxaca, Guerrero y Querétaro. La tasa de desempleo de hasta 9.2% que se registra en la Unión Americana, los remanentes de la crisis de 2009, la política migratoria contra los hispanos y el efecto generacional son parte de la caída que han tenido las remesas, explicó el secretario de Asuntos Migratorios de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Edmundo Ramírez Martínez P.C. remesas, crisis, política migratoria <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83273.html> Se quedan sin empleo 66 mil más en octubre xel Yutzil González | El Universal El desempleo en el país se mantiene elevado, en tasas superiores a 5%. En octubre, la tasa de desempleo se situó en 5.70% de la Población Económicamente Activa (PEA), informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las cifras desestacionalizadas muestran que en el décimo mes de 2010 la tasa alcanzó 5.46% de la PEA, nivel que superó al del mes previo, de 5.32%; es decir, que alrededor de 66 mil personas más estuvieron desempleadas en el lapso de un mes. P.C. desempleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83274.html> Estímulo monetario adicional Ramón Lecuona Valenzuela* | El Universal Con objeto de promover un ritmo más fuerte de recuperación económica y de contribuir a que la inflación se mantenga en niveles compatibles con su mandato, el Sistema de la Reserva Federal de los Estados Unidos decidió, en la reunión del Comité Federal de Mercado Abierto del 3 de noviembre, incrementar sus tenencias de títulos del Tesoro. Así, dará un estímulo monetario adicional a la economía. El Comité indicó que mantendrá la política de reinvertir los pagos de principal de sus tenencias de títulos y que, además, intenta comprar 600 mil millones de instrumentos del Tesoro de plazos más largos P.C. Fed, sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83279.html> Mexicanos invierten más en el exterior Rubén Migueles Tenorio | El Universal La inversión de mexicanos en el exterior continúa marcando récords. Durante los primeros nueve meses del año sumó 8 mil 783 millones de dólares, cifra 68% superior a la registrada en el mismo periodo del año anterior, de acuerdo con los datos más recientes de la balanza de pagos del país dados a conocer por Banco de México. Empresas mexicanas como Mexichem, Grupo Saba, Bimbo, entre otras, aprovechan la debilidad del dólar para expandirse a nivel internacional. Tan sólo en el tercer trimestre del año, la adquisición de activos en el exterior ascendió a poco más de 714 millones de dólares P.C. inversión, balanza de pagos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83280.html> PIB per cápita tiene poco avance: INEGI xel Yutzil González | El Universal El Producto Interno Bruto (PIB) por persona avanzó en el tercer trimestre, aunque aún se sitúa en niveles inferiores a los reportados antes de la crisis. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el PIB nominal nacional se situó en 13.282 billones de pesos, un crecimiento anual de 9.8%. Este comportamiento se derivó del aumento de 5.3% del PIB real, y del avance de 4.3% de los precios implícitos del producto. Al considerar el tipo de cambio promedio y la población total en el trimestre, el PIB nominal por persona en México se situó en 9 mil 657 dólares anuales, u 805 dólares al mes. Este monto es superior a lo reportado en los siete trimestres anteriores, aunque aún no se retorna a los niveles previos a la crisis, cuando el PIB por persona ascendió a 11 mil 248 dólares anuales, o 937 dólares al mes P.C. PIB, PIB per cápita El Economista <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2010/11/26/sin-preocuparse-cambio-climatico> Sin preocuparse del cambio climático Ana Langner / El Economista De acuerdo con el estudio “Estrategias y Acciones de las Empresas Mexicanas ante el Cambio Climático”, tan sólo 21% de las firmas ve a este fenómeno como un problema cuyas consecuencias económicas pueden causarles pérdidas, lo que para Enrique Bertrán, socio de la Práctica de Sustentabilidad de PwC México, es poco conveniente, pues para elevar competitividad y eficiencia global es necesario tener una visión financiera de esta problemática. En entrevista, Rogelio Granguillhome Morfín, titular de la Unidad de Relaciones Económicas y Cooperación Internacional de la Secretaría de Relaciones Exteriores, destacó la importancia de la industria privada para promover soluciones en contra del cambio climático, “el sector privado tiene una participación fundamental, pues 70% de los recursos financieros que el mundo necesita para cumplir con las metas de adaptación y mitigación tendrá que venir de este sector”. P.C. cambio climático, empresas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/26/acciones-eu-bajan-materias-primas-euro-zona> Acciones en EU bajan por materias primas y euro zona Reuters Las acciones estadounidenses caían este viernes presionadas por una baja de los papeles de empresas de materias primas, porque los inversionistas se deshacían de sus activos de riesgo ante el temor a que se propaguen los problemas de deuda de la zona euro. El dólar trepaba y el euro caía a un nuevo mínimo de dos meses, después de que un diario alemán reportó que una mayoría de miembros de la zona euro y el Banco Central Europeo estarían presionando a Lisboa para que busque un rescate.

Portugal y la Comisión Europea desmintieron el reporte. El sector de materias primas del índice S&P perdía casi 1% en línea con una caída de los precios de los principales metales ante la fortaleza del dólar, y porque la Bolsa de Futuros de Shanghai elevó los requerimientos de garantías para operaciones con préstamos, lo que provocó una liquidación de las posiciones especulativas. P.C. sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/26/crudo-eu-baja-euro-debil>Crudo en EU baja por euro débilReutersEl petróleo estadounidense caía este viernes hacia los 83 dólares por barril ya que la crisis de la deuda europea arrastraba al euro al mínimo en dos meses contra el dólar, mientras los inversionistas seguían preocupados por las tensiones en Corea y la inflación china. Funcionarios europeos calificaron este viernes como "absolutamente falso" el informe periodístico que señaló que Portugal estaba siendo presionado para solicitar un rescate financiero, mientras que España descartó necesitar ayuda para manejar sus finanzas. El índice dólar alcanzó el viernes un nuevo máximo en dos meses, mientras que el euro ampliaba pérdidas, cayendo 1% diario a un mínimo de dos meses contra la moneda estadounidense pues se intensificaban los temores por la deuda en la periferia de la zona euro. P.C. crudo, euro, crisis de deuda <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/11/25/reasignaran-sector-agricola-3800-mdp>Reasignarán a sector agrícola 3,800 mdpNotimexEl presidente de la Comisión de Agricultura en la Cámara de Diputados, Cruz López Aguilar, aclaró que las negociaciones con la Secretaría de Hacienda para incrementar los recursos del campo son complementarias a la asignación en el Presupuesto para 2011. Sostuvo en entrevista que además se analiza la posibilidad de erigir un fondo que permita resarcir recursos del campo que se reasignaron a otros programas. La intención es buscar salidas a ese faltante que afecta el programa de agricultura por contrato y a pequeños productores, y adelantó que entre las posibles soluciones estaría jalar recursos de algunos subejercicios del año 2010. P.C. presupuesto, sector agrícola <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/26/europa-modifica-propuesta-presupuesto-2011>Europa modifica propuesta para presupuesto 2011ReutersEl brazo ejecutivo de la Unión Europea presentó el viernes un nuevo borrador para el presupuesto del 2011, con la esperanza de poder superar un punto muerto entre el Parlamento y los Gobiernos del bloque sobre los planes de gastos. Las negociaciones entre el Parlamento Europeo y los 27 gobiernos de la UE sobre el presupuesto, que el 2010 alcanzó los 123,000 millones de euros (164,000 millones de dólares), colapsaron este mes, amenazando con sumir en el caos la planificación financiera del bloque. P.C. Europa, presupuesto <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/11/25/pemex-produce-25-millones-barriles-crudo>Pemex produce 2.5 millones de barriles de crudoNotimexDe enero a octubre de 2010 la producción de crudo se mantuvo estable respecto al mismo período del año anterior, luego de que alcanzó los dos millones 582 mil barriles diarios en promedio, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con indicadores petroleros de Pemex, del volumen de producción, un millón 423 mil barriles correspondió a crudo pesado, que representó 55% del total; 834 mil barriles a ligero y 317 mil a superligero. A través de PMI Comercio Internacional, en los primeros 10 meses de 2010 la paraestatal vendió en el exterior un promedio diario de un millón 321 mil barriles, volumen 8.0% superior al reportado en igual lapso del año anterior. P.C. petróleo, producción, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/tecnociencia/2010/11/25/crean-programa-vincular-empresas-academia>Crean Programa para vincular empresas con academiaNelly Acosta Vázquez/ El EconomistaPara eliminar la brecha que hay entre el sector privado y la academia (universidades y centros de investigación), la Asociación Mexicana de Directivos de la Investigación Aplicada y el Desarrollo Tecnológico (Andiat) puso en marcha el "Programa Nacional para la Formación de Vinculadores Tecnológicos". La meta es formar 350 especialistas calificados para operar "Oficinas de Transferencia de Tecnología", que según la Andiat, operarán como un mecanismo de intermediación entre la oferta y la demanda tecnológica y ayudarán a incentivar la formación y operación en las instituciones mexicanas. "La labor entre academia y el sector privado es una especie de diálogo de sordos, donde ninguno conoce el lenguaje del otro. Por eso, es fundamental generar un código común que permita a ambos entenderse", explicó Sergio Ulloa Lugo, presidente de la Adiat. P.C. tecnología, transferencia tecnológica, empresa, academia La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/26/index.php?section=economia&article=030n1eco>Con Calderón han salido de México 55 mil mdd: BdeMRoberto González AmadorPor cada dólar de inversión extranjera directa que ingresó al país entre enero y septiembre pasados, empresarios y particulares mexicanos transfirieron al exterior dos dólares para ser abonados a cuentas bancarias o realizar negocios, reveló información del Banco de México (BdeM). Desde que comenzó la administración de Felipe Calderón, en diciembre de 2006, y hasta septiembre de este año, la transferencia de recursos al exterior, tanto a bancos como para emprender negocios, llegó a 55 mil 503 millones de dólares, según los datos del banco central. P.C. balanza de pagos, inversión, inversión extranjera directa <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/26/index.php?section=economia&article=030n2eco>Desocupados, 2.7 millones, 68% más que al comenzar el sexenio: Inegilsrael RodríguezPor segundo mes consecutivo la tasa de desocupación nacional se mantuvo en 5.7 por ciento en octubre de este año, lo que implicó que casi 2.7 millones de personas mayores de 14 años que buscan infructuosamente empleo se mantuvieran desocupadas, universo 68 por ciento superior al existente al comienzo de esta administración gubernamental, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Respecto a la situación del desempleo antes del estallido de la crisis financiera de 2008, actualmente hay 741 mil 200 desocupados más que en septiembre de hace dos años, cuando se situaba en un millón 909 mil 728 personas sin empleo. P.C. desempleo <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/26/index.php?section=sociedad&article=043n2soc>El cambio climático afecta más a mujeres al aumentar su carga de trabajo: PNUDAriane DíazDurante el foro Cambio Climático y Género, especialistas en el tema subrayaron el papel de la mujer como sujeto de cambio en las estrategias para enfrentar el fenómeno en sus comunidades, toda vez que éste es resultado de una actividad humana. Durante el encuentro, organizado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Oxfam México y la Fundación Heinrich Böll (FHB), los ponentes destacaron que el efecto climático impacta de manera diferenciada a hombres y mujeres, sobre todo en detrimento de éstas, pues aumenta la carga de trabajo doméstico, deben conseguir recursos económicos para sostener a su familia y hacer frente a las emergencias derivadas de desastres climatológicos. P.C. cambio climático, género, trabajo doméstico The New York

Times <http://www.nytimes.com/2010/11/27/business/27markets.html?hp> Equity Markets Fall as Concern Shifts to Portugal By CHRISTINE HAUSER Shares on Wall Street fell on Friday and the dollar rose as European financial troubles weighed on the markets. With no domestic economic data scheduled, global events dominated market sentiment. Europe's sovereign debt crisis began to play out in Portugal on Friday and the possibility that the country would need help before its borrowing costs rise too high. Many traders and analyst also questioned whether Spain might be the next to face a credit problems. In Dublin, Standard & Poor's lowered the credit rating on four big Irish banks, including Allied Irish Banks and Bank of Ireland. At the close, Dow Jones industrial average, which fell more than 100 points soon after opening, was down 95.59 points, or 0.85 percent, at 11,091.69. The Standard & Poor's 500-stock index was down 8.93 points, or 0.75 percent, at 1,189.42 and the Nasdaq composite index fell 8.56 points, or 0.34 percent, at 2,534.56. P.C. sistema financiero, crisis de deuda, Europa <http://www.nytimes.com/2010/11/27/business/global/27euro.html?ref=business> Portugal Approves Austerity Budget By RAPHAEL MINDER MADRID — Portuguese lawmakers on Friday approved a budget plan for 2011 aimed at reassuring nervous lenders that the country could avoid a bailout by meeting its deficit-cutting targets. The Parliament's vote came at the end of a tortuous week in which the borrowing costs of several ailing economies that share the euro rose to new highs amid concerns that others would have to follow the example of the Irish government, which capitulated to bond market pressures by requesting rescue money last Sunday. The team of European Union and International Monetary Fund experts working in Ireland was aiming to announce the terms of its package this weekend, before markets open on Monday, to try to lift some of the uncertainty that is rattling investors, according to a person with knowledge of the matter, who did not want to be identified because the discussions were continuing. P.C. Portugal, presupuesto, Europa, Fondo Monetario Internacional <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/11/26/the-social-security-deficit/?ref=economy> Récord en inversión extranjera de cartera Eduardo Jardón México registró una entrada histórica de 12 mil 716 millones de dólares de inversión extranjera de cartera entre enero y septiembre de este año. Esto, ante el exceso de liquidez global, los índices mínimos en las tasas de interés en los países más desarrollados y el atractivo nivel en el mercado local. Al mismo tiempo, empresas mexicanas realizaron inversiones productivas en el exterior por ocho mil 784 millones de dólares, un monto sin precedente. Las cifras se desprenden del reporte de la balanza de pagos al tercer trimestre, del Banco de México (Banxico). P.C. inversión extranjera de cartera, inversión País http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/saca/toda/artilleria/aplacar/mercados/elpepueco/20101126elpepueco_10/Tes España saca toda su artillería para aplacar a los mercados ÁLVARO ROMERO - Madrid - 26/11/2010 El Gobierno ha sacado hoy toda la artillería pesada para hacer frente al acoso de los mercados y aplacar a los inversores que apuestan a que España acabará cayendo por el mismo agujero que, hasta la fecha, se ha tragado a Grecia e Irlanda. En un contraataque por tierra, mar y aire -en el plano dialéctico, financiero y en el de las cuentas públicas-, el Ejecutivo ha anunciado novedades para aumentar la transparencia de la banca; ha puesto de relieve la resistencia de la deuda del Estado y ha valorado el cumplimiento del programa de recorte de déficit para asegurar que, pese a la presión que está sufriendo, España no necesitará ser rescatada y mantiene la confianza, si bien no de todo, de una parte de los mercados. P.C. sistema financiero, deuda http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/cae/peor/semana/mayo/elpepueco/20101126elpepueco_4/Tes La Bolsa cae un 7% en su peor semana desde mayo EL PAÍS - Madrid - 26/11/2010 El Gobierno ha pasado hoy a la ofensiva para recuperar la iniciativa ante acoso de los mercados pero solo se ha salido con la suya en los mercados de deuda, que son el mayor motivo de preocupación de cara a un eventual contagio de los problemas de Irlanda o Grecia. En las Bolsas, sin embargo, no ha habido lugar para la mejora ante el persistente castigo contra la banca, lo que de nuevo ha situado al Ibex, donde el sector financiero tiene más peso que en el resto de Europa, ha liderar las caídas que han recorrido el Viejo Continente, que no han llegado al 1%. Tras perder hoy un 1,8%, el selectivo español cae un 7% en su peor semana desde principios de mayo, cuando los mercados naufragaban en plena tormenta griega. P.C. sistema financiero http://www.elpais.com/articulo/economia/The/Economist/asegura/Zapatero/clave/evitar/colapso/euro/elpepueco/20101126elpepueco_5/Tes 'The Economist' asegura que Zapatero es "la clave" para evitar el colapso del euro EL PAÍS | EP 26/11/2010 El semanario británico The Economist asegura en su último número, publicado hoy, que el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, es "la clave" que puede evitar el colapso del euro. Según explica la prestigiosa publicación, tras el rescate de Irlanda y con los inversores apuntando ahora a Lisboa y Madrid, lo que ocurra en España es "crucial" para la divisa única por el peso de la cuarta economía de la Unión Monetaria en el conjunto de la eurozona. Por este motivo, recomienda al jefe del Ejecutivo español que "reavive las reformas". "El futuro del euro reside en Alemania y el Banco Central Europeo; ellos, al fin y al cabo, son quienes tienen el dinero. Pero ahora mismo, Zapatero es la clave. Si actúa con rapidez, él podría desempeñar un papel fundamental para evitar el colapso de la moneda única", añade en un artículo titulado Contagio desde Irlanda a Iberia. Para The Economist, que apoda al presidente como Zapateuro, a diferencia de lo que ocurrió después del rescate a Grecia en mayo, los inversores está vez apenas "han parado para tomar aliento antes de continuar derribando los activos irlandeses, así como los de Portugal y España". "El futuro del euro estará asegurado sólo cuando el contagio se haya desvanecido. Y esto, ahora está claro, depende crucialmente de lo que ocurra en España", alerta. P.C. euro, eurozona, Zapatero, The Economist